



México, D.F. a 22 de octubre de 2009.

Diputada Gabriela Cuevas Barrón, presidenta de la Comisión del Distrito Federal.

Entrevista concedida a los medios de información en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Inaudible.

RESPUESTA.- ...prevención, apostarle a que ya no suceda ese tipo de delitos, de crímenes, que podamos algún día tener una ciudad mejor; insisto, de aquí, de esta Comisión del Distrito Federal, espero nazcan las propuestas.

PREGUNTA.- Gabriela, ¿todo es dinero?, porque ha sido la excusa, quizá, de algunos gobernantes: “no tengo dinero para profesionalizar a las policías, no tenemos dinero para poder apoyar a las víctimas, no hay dinero y no hay trabajo; todo se va en puro dinero”.

¿Realmente el dinero puede cambiar el curso del país en materia de seguridad?

RESPUESTA.- Creo que está demostrado que no. Hemos tenido años de bonanza petrolera, años de secas, como este año. Creo que no es un tema el dinero y tampoco creo esos mitos horribles de que los pobres son los malos; creo que hay gente pobre que tiene un corazón que cualquiera envidiaría.

Entonces no creo en esos mitos, ni tampoco en el pretexto fácil de los gobernantes a decir que todo es cuestión de dinero; creo que lo que falta es voluntad, falta voluntad para tomar las decisiones que son tan necesarias y falta responsabilidad,

muchos políticos están huyendo a las responsabilidades en lugar de tomar *el toro por los cuernos*.

El tema de la violencia, el tema de la impunidad es un problema que surgió desde los gobiernos, desde no tomar postemas, insisto, *al toro por los cuernos*. Puede ser que sí haga falta dinero, por ejemplo, para implementar las reformas en materia de justicia penal, puede ser que haga falta dinero para tener centros de readaptación social que verdaderamente sean de readaptación y no centros penitenciarios donde el crimen se organice todavía más, pero el dinero no puede ser un pretexto.

El presidente Calderón puso el ejemplo haciendo ya propuestas muy serias de recortes en el gobierno federal y si vemos que el gobierno federal que es algo gigantesco, de tanta responsabilidad, se puede cambiar de destino los recursos también puede suceder en los gobiernos estatales y municipales.

Necesitamos que el dinero llegue a policías mejor preparados, que llegue a verdaderas políticas de prevención y de readaptación social y algo que no se nos puede olvidar: los programas sociales; si bien no es cierto eso de que los pobres sean los que roban o sean los delincuentes, sí hay un tema que nos responsabiliza a todos y es que tenemos que ser mucho más generosos y solidarios como sociedad para que todos los mexicanos, todas y todos, tengan acceso a la educación, a un trabajo y a las oportunidades que por justicia debieran merecer.

PREGUNTA.- Muchas gracias, diputada, ha surgido nuevamente en el Distrito Federal el debate por los horarios en centros nocturnos, centros de diversión para jóvenes, ¿se podrá hacer algo acá, desde la Cámara?

RESPUESTA.- Compete, en realidad y por completo, a la Asamblea Legislativa esa discusión, está en la ley que regula todos los temas de establecimientos mercantiles. Me parece que se tiene que ya entrarle al tema de los giros mercantiles desde una perspectiva más integral y más consciente.

Acaban de cambiar la ley apenas hace unos meses para reducir el horario y ahora que siempre lo quieren ampliar; creo que el tema no está en cuánto tiempo dure la fiesta o no en un antro, el debate está en la calidad de alcohol que se les está vendiendo a los jóvenes.

El debate debe estar en cómo conducen los jóvenes bajo efectos del alcohol, debe estar en un tema de salud pública de prevenir adicciones como el alcoholismo, como la drogadicción.

Si salen a las 2 o 3 de la mañana es lo de menos, el tema es cómo salen y qué tan sana y tan segura es esa diversión; que le entren de verdad a los temas de protección civil, a que no vaya a haber otra vez un *Lobombo*, a que no vaya a haber otra vez un *News Divine*, a que haya todas las condiciones de seguridad en un establecimiento.

Y también todas las condiciones de convivencia para los vecinos que están al lado de estos lugares, en cuestiones de uso de suelo, de manejo del ruido; en fin, hay un monto de problemas: de estacionamiento, de valet parking y de más, que se le generan a los vecinos colindantes, ahí es donde tiene que estar el debate, en la salud y en la seguridad de los jóvenes y una mejor convivencia con los vecinos.

PREGUNTA.- Parece que la Asamblea no le quiere entrar del todo.

RESPUESTA.- Deberían. Creo que no debe asustarnos ya entrarle a los temas, en la medida en que volvamos a un México que le entra a las cosas, que haga cosas, entonces estaremos dando un buen mensaje, pero el estarse quieto y tenerle miedo a revisar los temas, eso no ayuda a los vecinos.

Qué es lo que muchos vecinos, sobre todo, los papás esperan, que se reduzcan los horarios; a los papás no les gusta que los hijos puedan llegar tarde, pero es un debate al que tendrían que entrarle las asociaciones de padres de familia, por ejemplo; tiene que entrar también la Canirac, tienen que entrar las distintas asociaciones de restauranteros y de giros mercantiles, ¿por qué?, porque ellos, al revés, ellos son los que piden abran más tiempo.

Entonces, hay diferentes puntos de vista. Creo que lo mínimo que se podría pedir es que se escuchen estos diferentes puntos o expresiones y busquemos cómo garantizar la diversión segura a la juventud.

PREGUNTA.- ¿La Comisión del DF aquí en la Cámara de Diputados podría buscar la manera de hacer algo?

RESPUESTA.- Se pueden hacer exhortos y demás, pero en realidad es una facultad que tiene la Asamblea y creo que no debemos invadir facultades de otros órganos de gobierno en la ciudad, salvo que sea de verdad un tema de mucha responsabilidad, de mucho peso para la ciudad; opinar en temas de deuda, opinar en temas de presupuesto creo que sí se vale, pero meternos ya en un tema que es competencia muy clara de la Asamblea, más bien hay que exigirle a la Asamblea que cumpla su responsabilidad, acaban de entrar, promesas de campaña frescas que den resultados.

Muchas gracias.

-- ooOoo --